

194

1948

Aprovechando la grata invitación  
de Luis Hernández Párraga, a quien  
quiero antes que nadie dar las  
gracias, destacaré sólo una referencia  
a un taller que quisiera para muchos  
muyos de los trabajos de la Falange  
Nacional que esta tarde se inaugura -  
en el Salón de Honor en el Salón de  
Honor del Cuartel General. se inaugure.

Vale mucho, al tratar de resumir todo  
sobre los resultados, al nacer apresurado  
inadvertido, porque no es, como suele  
ocurrir, de los que se distinguen con quienes  
corresponden en las artes del Círculo de  
la propaganda diaria. La Falange  
es un valioso taller y pequeño, que no  
siente con otros recursos que los que  
sus miembros, todos voluntarios, todos herederos  
de tradición, sean capaces de resistir  
a sus modulos medios de vida. No go-  
za de apoyos oficiales, porque cuando

various defendiendo la justicia social, roles la base del respeto a la dignidad humana de los trabajadores. Se nos tildó de ilusos y teóricos. Pero juntos a los sindicatos, y viviendo plenamente al vercello en sus aspiraciones justas, logramos romper el silencio de su separación marxista, antes insuperable para un cristiano. Y hoy los otros 3 empleados chilenos tienen confianza en nuestros hermanos, amistades de muchos de los cuales - más de doscientos diez ciento- han sido destacados por sus competencias de trabajo a las direcciones de sus organizaciones, en los cuales que actúan con credencia y responsabili- dad.

para sociólogos

Y en estos mismos días, podes a una lucha invariable de adherirte plenamente a la democracia y ~~de~~ a las causas sociales de los hombres de trabajo,

3

3

creemos en el hombre, en su capacidad para elegir el bien y frenar el mal, en su ~~en su~~ sentido de justicia; porque estamos decididos a seguir luchando hasta agotar nuestras fuerzas; porque ~~estamos~~ <sup>que</sup> sabemos ~~que~~ el hacerlo ~~apena~~ cumple el deber de lealtad a nuestra vocación de hombres, de cristianos; por todo esto tenemos esperanza.

Y en nuestra carta esperanza, algunos puntos ya han llevado a voluntaristas una especie de esperanza. Nosotros apuntando la necesidad de superar la división de ignorantes, dudosos, perturbadores de la ~~vida~~ <sup>vida</sup> nacional, vida nacional.

Los motivos anteriores de indecisos o equivocados. Antes de muchos años, los mismos que nos citó calificó proclamaron la apelación de aquella división, ~~en la~~ que hace ya tanto tiempo ha dejado de regir en la política chilena.

Vivimos un mundo contradiictorio  
que no se reconoce a si mismo.  
Los moldes de la sociedad capitalista <sup>y</sup>  
son incapaces de contener las garras  
de rebelión y nueva vida. <sup>de su miedo</sup> ~~que lo controlan.~~  
~~mundo en su seno.~~ El "mundo socioideológico",  
monido por la red de opresión, que  
se vive vera abertura del trabajo de sus  
vecinos, produjo ~~los~~ causas  
causadas a los grandes masas de trabajadores,  
lastimados en su dignidad  
personal por la injusticia y la miseria,  
al impío del "hombrón de clase", <sup>hombrón</sup> ~~del~~ ~~despiste.~~ al materialismo  
individualista ~~que~~ ha abierto el mate-  
rialismo comunista, y mientras la  
lucha n lá, aferrándose a sus  
privilegios y los otros a ~~los~~ <sup>su propia</sup> algunas  
su rebelión, en vano ~~trataos~~ <sup>algunos</sup> los op-  
ticanos de lograr soluciones intermedias,  
de parches o remiendos, que en defi-  
nitiva no resuelven nada.

Tan a medias, el V cargo de la Falange Nacional, que esta tarde se inicia, será un medio inservible, es indispensable. - No tiene el imperio de intereses, porque a un gran desorden. Y sus medios los órganos de prensa en los cuales ~~se~~ ha llegado a un acuerdo el silenciar todos sus actos.

Tan otros, el medio ha de tener más importancia: una escaramuza más en nuestro mundo esencialmente politico, y todavía a cargo del más cruel de sus actores.

Dijo cosa un pensado pequeño y apretado de miedo entre dudados, espardos a través del territorio patrio, esto V. cargo de la Falange Nacional no quisiera medios. Si quifia un poco más en nuestra marcha de doce años al servicio de un ideal que para nosotros está ligado a la

Pare moscos, el V Congreso de la Falange Nacional, que está tarde se inicia, será un medio inservible, es independiente.- No tiene el imperio de intereses, porque a su cargo depende. Y sus medios los órganos de prensa en los cuales ~~se~~ ha llegado a su cumbre el silenciar todos sus actos.

Para otros, el medio ha de tener más importancia: una escaramuza más en nuestro interior escenario político, y todo iria a cargo del más cercano de sus autores.

Pero para un pensamiento pequeño y apretado de mindo civil devemos, expandirlo a través del teatro político, este V Congreso de la Falange Nacional no es más que un medio. Si queda figura un poco más en nuestra memoria media de doce años al acercar de un ideal que hace veinte años está lejado a la

b

2

suerte y al destino del pueblo de Chile. Nos significa una esperanza. Nos, aunque venia raro, se oían todas <sup>mentiras</sup> las imputaciones, a pesar de los mil obstáculos que se ofrecían en mundo occidente, nos atacaban en el campo, a pesar de la angustiosa persecución inédita que <sup>a veces</sup> sometía nuestros al ~~veros~~ de-  
fendidos ~~para~~ ver como la inodis-  
misdie se complazca en dar su sentencia  
a la opinión norteamericana más inquebrable  
y deformada de avatares, ~~así~~ no se obtiene  
toda las imprecisiones, aún tiene-  
mos esperanzas, cada día tenemos más  
esperanzas.

Doy que tenemos fe; porque creemos  
en la eficacia del mensaje evangélico;  
que creemos en la verdad, y en-  
tonces seguros que a lo poste debe  
eclipsar a todos los mentirosos de-  
necesitado todo las mentiras; porque

buenos estados en contra de una voluntad  
anticommunista sujeta a coacción, que  
castraría la democracia, destituyendo las  
organizaciones del trabajo y llevando al  
pueblo en liejos del comunismo. Y ya  
se ha llegado a darse con la razón. Los  
estudiantes universitarios, la mayoría  
de particulares, los estudiantes universi-  
tarios, los sectores reales y repres-  
sentativos de la opinión <sup>comunista</sup> nacional, la  
maya del país, han manifestado al  
respecto criterios coincidentes con el  
mejor.

y mirando más allá de las fronteras,  
hecho visto surgir, triunfar en Francia  
y en Italia, y expandirse en toda Euro-  
pa, y organizarse y prosperar en las  
naciones hermanas de América,  
movimientos como el nuestro, de  
nuestra identidad inspiración, que  
fundamentan su voluntad en los  
mismos principios y que <sup>en su</sup> hogar tiene

conducto que no concuerda con la  
nuestra.

Así encaramos este V campo, lo  
de Falange Nacional. En los vaivenes  
de la política política visto dentro, sobre  
nuestros  
ocurrió, cuando todos una de un  
lado parecían, o a los que van  
de un lado parecían otros y de una su-  
gustaron que los lleva a ver a los  
que permanecen firmes en su  
propia instalación en los que perma-  
necen firmes. — Es lo que he oido  
a algunos suspiros de la Falange  
Nacional. Mas nosotros sabemos  
que, a diferencia de muchos que un  
día dicen una cosa y al siguiente  
te hacen la contraria, o que hoy  
otro parecen lo que ayer apeludían,  
elogian, hermos mercados aveza-  
dos por muchos caminos pero no  
apartamos jamás de nuestros principios  
<sup>Todos el mundo</sup>  
ni lo que declaramos.

nosotros creemos que solo hoy una vez.  
 nera de superar el dilema: buscando  
 una solución espiritualista, que respon-  
 da a los fundamentos cristianos de nues-  
 tra civilización. - Teniendo la solución  
 solo <sup>no</sup> puede continar al bien común  
 solo la base del respeto a la lib-  
 lidad de cada uno, & a todos los  
 hombres. Como el trabajo es el hombre,  
 & el único capital es el dinero, éste  
 no debe estar al servicio de aquél, &  
 no al servicio lo que hoy día ocurre. -  
 Hable que ir a la reforma de la  
empresa para dar a los trabajadores  
otras, mejores técnicas la participación plena e incondicional que en  
 sus utilidades, en su gestión, & en  
 su propio dominio debe corresponderles.  
 Hable que ir a la reforma agraria,  
vincular verdaderamente a los  
peones a las tierras, elevando al goce  
 efectivo de las ventajas & responsabilida-  
 dades de la civilización. -  
 Hable que distribuya señales  
en una palabra

10

gabinetes, en el aparte apurialelo  
de nuestros compatriotas de ideales de  
la República y Uruguay, que tienen  
una representación de bien llevada  
y fomento a ~~justicia~~<sup>justicia</sup> en su  
congreso. Y los queremos los ministros  
a dar pruebas técnicas, más que  
buenos de negocia las reformas con-  
actas más urgentes que en el orden  
económico social necesita Chile en  
esta hora.

Muchos muchos están causando ~~de~~ la  
dulorasción veraniega en voluntades  
incansables. Ha sido lo más de una  
vez la atmósfera del desengaño. Los  
homines de tiellos, lo que no tienen ~~que~~  
más en tiellos, los despiadados, los due-  
ños, viven dia a dia en sus casijas,  
en sus hijas, en sus nietos, la angustiosa  
intoxicación del temor, la misterio,  
<sup>recetas</sup> y <sup>veran</sup> pinta a ad, como un capote  
que indague, el denodado, la incan-

cierre de los ojos del pueblo que  
nos digan no valen o no son, más  
allá de los ojos. todo mundo es  
más conductor a la demagogia  
y a la violencia revolucionaria. Pero  
este pueblo conserva aún vivas ciertas  
energías espirituales; como el valor  
de la persona y, una en libertad;  
también fi en Chile y en su gente este-  
lla. Por eso no se ha entregado al  
corral de llamas al comunismo.

Mas esta situación no puede  
permanecer indefinida. Los politó-  
icos preciso ofrecer al pueblo soluciones  
no es posible de copiar defendiendo  
el orden vigente. Es preciso ofrecer al  
pueblo soluciones efectivas y, unir a  
sus problemáticas e inquietudes. La  
política no importa y, pequeño de los in-  
tereses, de los audiencias, de la  
demagogia, no se los sé. Solo  
puede sanarlos darles una política

mento profundo, que se inscribe  
que responde a planteamientos y no a  
aportamientos, y que no ofrezca al  
pueblo ~~soluciones~~ <sup>requisidos</sup> fáciles, sino solu-  
ciones concretas que él mismo debe de-  
cubrir por su empuje y superación.  
Es lo que hoy está haciendo la  
Falange Nacional.-

Al iniciar esta Campaña, lo hacemos con la voluntad inquebrantable de aportar al mundo de Chile un esfuerzo real y constructor. De-  
vemos cumplir con que lo haremos.  
nuestro europeo será prototypo.  
y tenemos fi en que nuestra expe-  
riencia será capaz de soberanía a mu-  
chos dudados de salvar del accepto-  
miento derrotismo a muchos des-  
lejos que están a punto de des-  
esperar, y a través de los ciuda-  
dos, los campos iré cumpliendo,  
como piezas uníadas.

B

las estructuras del presente, por numerosos rasgos que ello impone. Los ricos de hoy tienen roles que solo de una manera se puede ~~salvar~~ detener la sublevación de los roles que todos juntos demandan justicia: haciendo justicia. - Y ésta se logrará dentro de la libertad, únicamente se se imparen los egoismos y se la brigue con amor constante. -

El 3 curso de la Facultad Universitaria ~~de Europa~~, con su objetivo principal, precisamente estudiar y formar al país los criterios orientados y las normas de conducta que es preciso reunir para impedir en un sentido humano la injusticia, violencia del mundo presente. Estudiará hacia el mundo la madurez del movimiento social ~~que no inspira~~, y el ejemplo de algunas experiencias de ciudades ~~en Europa~~. Estudiará, igualmente, o los momentos más trágicos del mundo en los países europeos. -